

سُبُوحٌ حَمْدًا

Had B-Shabo (le dimanche)

حاد بشـابو (يوم الأحد)

Eglise St- Jacques Syriaque

تنشرها كنيسة مار يعقوب للسريان الأرثوذكس

آية العدد:

ماذا ينتفع الانسان لو ربح العالم كله وخسر نفسه(لوقا 9:25).

النص الانجيلي: (لوقا 9: 18-25)

وَفِيمَا هُوَ يُصَلِّي عَلَى انْفِرَادٍ كَانَ التَّلَامِيذُ مَعَهُ. فَسَأَلَهُمْ مَنْ تَقُولُ الْجُمُوعُ إِنِّي أَنَا. فَأَجَابُوا يُوحَنَّا الْمَعْمَدَانُ. وَأَخَرُونَ إِيَلِيَّا. وَأَخَرُونَ إِنِّي نَبِيًّا مِنَ الْقَدَمَاءِ قَامَ. فَقَالَ لَهُمْ وَأَنْتُمْ مَنْ تَقُولُونَ إِنِّي أَنَا. فَأَجَابَ بَطْرُسُ مَسِيحُ اللَّهِ. فَانْتَهَرَهُمْ وَأَوْصَى أَنْ لَا يَقُولُوا ذَلِكَ لِأَحَدٍ. قَائِلًا إِنَّهُ يَنْبَغِي أَنْ ابْنِ الْإِنْسَانِ يَتَأَلَّمَ كَثِيرًا وَيُرْفَضَ مِنَ الشُّبُوحِ وَرُؤْسَاءِ الْكَهَنَةِ وَالْكَتَبَةِ وَيُقْتَلَ وَفِي الْيَوْمِ الثَّالِثِ يَقُومُ. وَقَالَ لِلْجَمِيعِ إِنْ أَرَادَ أَحَدٌ أَنْ يَأْتِيَ وَرَائِي فَلْيُنْكِرْ نَفْسَهُ وَيَحْمِلْ صَلِيبَهُ كُلَّ يَوْمٍ وَيَتَّبِعْنِي. فَإِنْ مَنْ أَرَادَ أَنْ يُخَلِّصَ نَفْسَهُ يُهْلِكْهَا وَمَنْ يُهْلِكْ نَفْسَهُ مِنْ أَجْلِي فَهَذَا يُخَلِّصُهَا. لِأَنَّهُ مَاذَا يَنْتَفِعُ الْإِنْسَانُ لَوْ رَبِحَ الْعَالَمَ كُلَّهُ وَأَهْلَكَ نَفْسَهُ أَوْ خَسَرَهَا ."

وعد الهي: ويكون الرب ملجأ للمنسحق في أزمنة الضيق(مزمو 9:9)

حكمة العدد: نية المؤمن خير من عمله.

تعليق على النص الانجيلي: يقدم لنا الرب يسوع خطوات واضحة يجب أن يسلكها المؤمن الذي يريد أن يتبعه وهي:(أن نعترف بأنه المسيح ابن الله الحي(العدد20)-انكارالذات بالترفع عن الدنيويات والمصالح والمطامع الدنيوية التي تشتهيها النفس الانسانية(العدد23)- حمل الصليب بكل آلامه ومعاناته وأوجاعه مع أننا يجب أن نتذكر دوماً بأن الرب لايجربنا بمايفوق قدرتنا على الاحتمال(العدد23).

اخوتي: إن لم ننكر ذواتنا ونحمل صليبنا ونتبع الرب ونسلم حياتنا له فلن تكون لنا علاقة شخصية عميقة معه.بل ستكون حياتنا مجرد قشور زائفة لاروح فيها ولاحياة .

قصة العدد: احمك ولاتركك:إنهارحلة طويلة وشاقة سيجتاز فيها ذلك الرجل الصحراء بكل مشكلاتها ورمالها.فطلب معونة الرب وبدأ رحلته وأخذ يلاحظ على الأرض آثار أرجل أربعة فعرف أن الرب يسير معه فتشجع وأكمل الطريق. وبعد مسافة ليست بالقليلة بدأ الرجل يشعر بالتعب والعطش الشديد ،فلاحظ وجود آثار قدمين فقط. وتابع المسير وهو يقول معاتباً الرب: هل من المعقول أنك كنت معي يارب في بداية الرحلة والآن بعد ان اصابني التعب تتركني وحيداً وتتخلى عني. فإذ به يسمع صوت الرب قائلاً:عندما عاينت آثار الأقدام الأربعة كنت اسير معك، واليوم شاهدت آثار قدمين فقط وهي قدامي أنا لأنت لأنني شعرت بتعبك فحملتك وماتركتك حتى تكمل المسير.

اخوتي: في رحلة حياتنا الرب يسير معنا ويحملنا ويمد يد العون لنا عندما تزداد الضغوط والصعوبات.لنتكل عليه دوماً ونثق أن اتكالنا عليه لا يخيب طوال حياتنا على هذه الأرض.

أخبارنا:

+ الأحد القادم جناز الأربعين للمرحومة مارين بابا شلاح.
حاد بشابو تتقدم من عائلة المرحومة وخاصة أولادها (زكية-
عبدالمسيح-سهيل-سهام-فائزة-فائز-نبيل-نبيل) بأحر مشاعر العزاء.
لها الرحمة ولكم طول البقاء.

+ في الولايات المتحدة الأمريكية انتقل لرحمة الله المرحوم جوزيف سكر
ابن الخوري المرحوم الياس سكر. تعازينا القلبية لعائلة الفقيد وجميع آل
سكر. له الرحمة ولكم طول البقاء.

+ في السويد انتقل إلى رحمة الله الأب الخوري بطرس يوسف آي كاهن
رعيتنا السريانية في غوتنبورغ-السويد. المرحوم ولد في طور عبيد
(1938) وسيدفن في دير مار افرام السرياني في هولندا بحسب وصيته.
تعازينا القلبية الحارة لآل الفقيد ولكل رعيته. له الرحمة ولكم الصبر
والسلوان.

+ اجتماع مثمر وهام تم بين حاد بشابو ومجلسنا الملي الكريم الذي
أجاب على بعض تساؤلاتنا فأعلن ان لجنة السيدات على وشك اعلان
أسماء عضواتها الجديديات كما تمت المراسلات مع أسرة مركز قنشرين
للتربية الدينية لتقديم كل مايلزمهم ضمن حدود الامكانيات وكذلك سوف
يجتمع المجلس مع لجنة الشباب لمعرفة سبب الركون الذي تمر به . كما
وافق المجلس لحاد بشابو على أنشطتها المقترحة وأهمها لقاء المهنيين
والعاملين على غرار لقاء الجامعيين والخريجين الذي سيقام يوم 29
تشرين الثاني وسوف توجه الدعوات للعائلات صاحبة الشأن.

+ تستمر سلسلة اللقاءات الروحية مع الأب الريان يعقوب يعقوب في
تمام السابعة والنصف من مساء كل ثلاثاء في صالة مار يعقوب.

احتفالات العيد: أنتم على موعد مع حفلة عيد الميلاد التي تنظمها **حاد
بشابو** على الغداء يوم العيد وذلك في مطعم ليالي الشرق بخدماته
المميزة للكبار ومع برنامج مميز للأطفال الأحياء. ثمن البطاقة \$ 35
لل كبار و \$ 20 للأطفال ما بين السادسة ولغاية أحد عشر عاماً.

كذلك المجلس الملي لكنيستنا يعلن لكم عن حفلة رأس السنة التي تقام
في صالة كنيسة الروم الكاثوليك (خرياطي) ويحييها الفنان السرياني
القادم من السويد المتألق رازق سعيد مع المايسترو جوني عبد الأحد.

ثمن البطاقة (80\$) للكبار و(95\$) لمن يريد الجلوس في الصف
الأمامي. و(40\$) للأطفال من السادسة ولغاية أحد عشر عاماً.

ونعلمكم ان وجبات الطعام والخدمة كلها بالاتفاق مع مطعم اللورديا
المميز بلقمته الشهية. (المزيد من التفاصيل عند سكرتير المجلس الملي
الأخ عبد الأحد قومي وعضو المجلس الأخ ألبير سكر).

تقديرأبناء الطائفة: المجلس الملي لكنيسة مار يعقوب سوف يقيم يوم 3
كانون الثاني 2010 الحفل الأول تقديراً لمن خدموا الكنيسة من السيدات
والسادة الذين تجاوزت اعمارهم ال60 عاماً. **حاد بشابو** صاحبة فكرة
الحفل والمنظمة له بالتعاون مع المجلس الملي عملت على دراسة
جمعت من خلالها عدة أسماء وبأعمار مختلفة لشخصيات خدمت
الطائفة ومنهم رحلوا عنا. ولأجل الدقة وعدم نسيان أحد الرجاء من
أصحاب الخبرة تزويدنا بأسماء من خدموا الكنيسة بفاعلية من خلال
مؤسساتها وأنشطتها. مع العلم أنه سيصار إلى إقامة حفل آخر خلال
الشهر الخامس لتقدير من عملوا في الكنيسة ممن هم أقل من 60 عاماً.
ولكم الشكر سلفاً.

+ بلغت واردات الصينية ليوم الأحد 1 تشرين الثاني(617\$).

+ عبر وحكم (تقديم الأخ سامي كنعو):

- + ليكن إيمانك بالله عميقاً، فلا تقدم على عمل يغضبه.
- + ثق بالناس وكن على بينة من أمرهم حتى تسهل عليك معاملتهم.
- + لا يصيبك الغرور والتهور بل تمتع بالصبر لأنه باب الفرج والنجاح.
- + تجنب الجدل والنقاشات الفارغة لأنها ترهق الفكر والجسد.
- + لاتجعل لليأس مكاناً في نفسك عند العمل إنما تحلى بالثقة والأمل.
- + قال جالينوس الفيلسوف: الغم مرض القلب والههم فناء له.
- + من أحسن الاستماع عجل بالانتفاع.

مسابقة العدد: من سفر أعمال الرسل:

الإصحاح الأول: السؤال الأول (أع 1:5) ما الفرق بين المعمودية الماء

ومعمودية الروح القدس؟

السؤال الثاني: (أع 8:1) كيف تكون شاهداً حقيقياً للرب يسوع في حياتك ومجتمعك؟

السؤال الثالث: (أع 12:1) على سفر سبت .. ما المسافة التي كان يسمح أن يقطعها اليهودي يوم السبت بحسب الشريعة؟

السؤال الرابع: (أع 14:1) من هم أخوة يسوع المذكورين هنا؟

الإصحاح الثاني: السؤال الخامس (أع 4:2) ما الثمار التي يعطيها الإنسان الممتلىء بالروح القدس؟

السؤال السادس: (أع 35:2) ماذا قصد داود النبي عند قوله: قال الرب لربي؟

السؤال السابع: (أع 47:2) ما معنى القول: ولهم نعمة لدى جميع الشعب؟

السؤال الثامن: (أع 2) استنتج من الإصحاح الثاني ما السمات الجميلة

التي ميزت الكنيسة الأولى؟

(جوائز المسابقة ثمينة جداً توزع عند انتهاء سلسلة الأسئلة).

من وحي أحد تجديد البيعة:

لعلها بركة من الرب أن يصادف اليوم عيد تجديد البيعة (الكنيسة) وذلك لأننا نمر بمرحلة صعبة في كنيستنا السريانية عموماً وكنيسة مار يعقوب في مونتريال خصوصاً .

ولكي تتجدد كنيستنا تحتاج لعمل روح الرب فيها ومن خلالنا لكي نثمر الثمار الحسنة فنخلع عنا ثوبنا العتيق ونتجدد من الداخل قبل الخارج. ليتنا نستثمر أيامنا وأنشطتنا القادمة لما فيه خيرنا وسلامنا وفرحنا الحقيقي الذي لا يتحقق بدون علاقة شخصية قوية وناجحة مع الرب يسوع وغيره ومحبة مقدسة تجاه بعضنا بعضاً .

صباح الورد: إلى أعضاء تجمع مسيحيي الشرق الأوسط الذين يزورون كنيستنا اليوم في سلسلة زيارتهم الدورية إلى الكنائس المسيحية في مونتريال.

نرحب بكم في كنيستكم ونبارك جهودكم طالبين لكم من الرب دوام التوفيق والنجاح. مع تمنياتنا في زيارتكم القادمة أن تكون ثمار العمل المسكوني أوضح وأفضل وأعمق في مونتريال التي اشتاقت كغيرها من المدن لوحدة الجسد الواحد في العيد والمحبة معاً. ودمتم.

العثور على نسخة قديمة من الكتاب المقدس باللغة السريانية:

هذا ما حدث في قبرص أثناء ألقاء الشرطة القبض على مهربين للآثار. وتحمل المخطوطة مقتطفات من الكتاب المقدس مكتوبة على ورق الرق بحروف الذهب. ويرجح علماء الآثار والدراسات القديمة ان المخطوطة

Today's Bible reading(Luke 9:18-25)

¹⁸ And it came to pass, as he was alone praying, his disciples were with him: and he asked them, saying, Whom say the people that I am? ¹⁹ They answering said, John the Baptist; but some say, Elias; and others say, that one of the old prophets is risen again. ²⁰ He said unto them, But whom say ye that I am? Peter answering said, The Christ of God. ²¹ And he straitly charged them, and commanded them to tell no man that thing; ²² Saying, The Son of man must suffer many things, and be rejected of the elders and chief priests and scribes, and be slain, and be raised the third day. ²³ And he said to them all, If any man will come after me, let him deny himself, and take up his cross daily, and follow me. ²⁴ For whosoever will save his life shall lose it: but whosoever will lose his life for my sake, the same shall save it. ²⁵ For what is a man advantaged, if he gain the whole world, and lose himself, or be cast away?

With deep sorrow, we announce that Mr. Joseph Sucar, the son of our late very reverend Father Elias Sucar of New Jersey passed away; we present our sympathy to all sucar family in Syria, USA and Canada. May Almighty have mercy on his soul. "Very Reverend Father Sucar was a recipient of a golden cross because of involvement in establishing our church in Sherbrook and his diligent activities".

We warmly welcome the members of the Rassemblement des Chrétiens du Moyen Orient in our church today, as routinely they visit all churches of Middle Eastern origins, spreading the word of reunion and the love of our Lord Jesus Christ, aiming

التي يقدر عمرها بحوالي 1000 سنة قد يكون مصدرها منطقة طور
عبدین التركية التي يقطنها بعض السريان الذين يتحدثون لغة السيد
المسيح إلى يومنا هذا.

زودة العيد: على غرار الكنيسة المسيحية الأولى حيث كان الجميع
يتقاسمون خيراتهم وأتعابهم، همومهم وتطلعاتهم. هكذا اليوم نطلق مشروع
زودة عيد الميلاد. وهو ليس للفقراء بل لأبناء العائلة السريانية الواحدة
في مونتريال لأننا كلنا نحتاج بعضنا بعضاً لكي نشكل جسد السيد المسيح
المقدس. أنت مدعو لتقدم مالدك من خيرات مادية وعينية (جديدة وغير
مستعملة بتاتاً) وسنجمع كل ماتقدمونه ونقسمه بين أطفالنا بالتساوي
وبترتيب في يوم العيد في سعينا لاحياء روح الشراكة الأخوية. مهما تكن
مساهمتكم نريدها أن تتبع من القلب ومن احتياجكم وليس من فضلة
ماتملكون. انتظروا زوداتكم يوم العيد وكل عام وأنتم بخير. (للاستفسار
وتقديم مشاركاتكم الاتصال مع الأخوة يعقوب هارون - كابي يوسف).

+ **حاد بشابو** نشرة أسبوعية تصدر عن كنيسة مار يعقوب النصيبيني
للسريان الأرثوذكس في مونتريال. للمراجعة الاتصال مع الأخ يعقوب
هارون 514-5688304 والأخ كابي يوسف 514-6929990.
بامكانكم مطالعة **حاد بشابو** على موقع الكنيسة الإلكتروني بأشراف

الأب كميل اسحق www.syrianorthodoxchurch.com

regular is \$80, children is \$40, (6-11), this year too, restaurant 'Lordia' is catering, for further details please see Mr. A. Kawmi and Mr. A. Sucar.

Our weekly collect from all sources was (\$617) thanks.

Very soon a special Had b-Shabo will be issued, Any person wants to participate; articles, pictures, jokes, adds please get in touch with the responsible of Had b-Shabo.

For the first time in Montreal the board of director is organizing a ceremony for those of us who worked and are working (Female/Male) for the well fare of our church and community, which will take place on the 3rd of January 2010, to be prudent we have decided to start with the ages of sixty and up, we have already selected more than fifty names, but we are in need for your assistance in supplying us with names that you think it should be on the list. Thanks for your collaboration.

The new Questionnaires:

1. Acts (1:5) what is the difference between christening with water and christening by the Holy Spirit?
2. Acts (1:8) how can you be a real witness to our Lord in your life and your community?
3. Acts (1:12) what is the distance allowed for a Jew to cover during the Saturday, in accordance to the Jewish law?
4. Acts (1:14) who are the brothers of Jesus here?
5. Acts (2:4) what fruit a human being gives when he is full of the Holy Spirit?
6. Acts (2:34) what was David's intention when he said the lord said to my Lord?

to establish a united front and build bridges of communication among all, and expose our rich heritage and those many bricks that we have laid to the world civilization.

Next sunday we will commemorate forty days after the departure of Mrs. Marina Shelah. Our sincere condolence goes to her children 'Zakia, abdelmasih, suhail, Siham, Faiza, Faiz, Nelly and Nabil'.

Had b-Shabo had a fruitful meeting with the board of directors; (1) our women auxiliary is almost ready to attend their first meeting and start their activities. (2) Study the requirements of the center for religious formation, upon receiving a letter explaining their curriculum for the ensuing year. (3)The board agreed for our future activities which is to organize a reunion similar to the one organized for the graduates, which will take place on the 29th of November 2009. (4)We shall have a meeting in the near future with the youth committee.

Just to remind you that every Tuesday at 7:30 pm. At our hall on Henry-Bourassa, Father Jack is presenting our weekly bible study, everybody is welcomed.

Take note that Had b-Shabo is organizing a reception at restaurant 'Layaly al-Sarque" on the 25th of December 2009. Tickets are only \$35.00 for adults and \$20.00 for children (6-10).

The board of directors has already reserved the Greek Catholic (Malkite) hall for our annual New Year party, and signed the contract with the well liked and appreciated entertainer Mr. Razek Said, and chef maestro Mr. Jony. Prices; front row is \$95,

7. Acts (2:47) what is the meaning of the saying and having favour with all the people.

8. Acts (2) find out what are the good qualities that distinguished the first church?

Exciting and attractive gifts will be distributed at the end of the evaluation.

Not because we have or we do not have, not because we are rich or poor, but just to feel that we are a big Syriac family sharing our joys and sorrows. We have decided this year to create the basket of the aid, in which every person donates brand new articles and fill this basket, later to be distributed among our precious children without any distinction and difference.

Had b-Shabo is a weekly bulletin issued by St-Jacque Syriac Church in Montreal, for any information, call Mr. Gaby Yousef at (514/692-9990) or Mr. Yacub Harun at (514/568-8304).

You can read the present and past issues on our church site which is www.syrianorthodoxchurch.com supervised by Father Kamil ishak.

ترقيوا: اصدار العدد الفصلي الأول من حاد بشابو بالحجم الكبير مع الصور. من يود المساهمة بالمقالات أو الخواطر أو الاعلانات. ومن يود نشر صور أولاده أو أحفاده بمختلف المناسبات ومجاناً الرجاء الاتصال مع مسؤولي حاد بشابو في أقرب وقت ممكن.